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ABSTRAK 
 

Arima Suraya, NIM 12102173013, Studi Komparasi Fatwa Lembaga 

Bahtsul Masail NU dengan Majelis Tarjih Muhammadiyah tentang Perkawinan 

Wanita Hamil, Program Studi Hukum Keluarga Islam, Jurusan Syariah, Fakultas 

Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, 

Pembimbing: Dr. H. Ahmad Muhtadi Anshor, M. Ag. 

Kata Kunci: Kawin Hamil, Lembaga Bahtsul Masail NU, Majelis Tarjih 

Muhammadiyah. 

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya perkawinan dimana wanita tersebut 

dalam keadaan hamil, baik dengan laki-laki yang menghamilinya maupun dengan 

laki-laki lain. Perkawinan yang dilakukan dimana calon pengantin wanitanya 

dalam keadaan hamil di luar nikah dianggap tabu dan dipandang negatif dalam 

masyarakat di Indonesia, bahkan menjadi gunjingan hingga pengucilan di 

masyarakat, karena perbuatan zina merupakan perbuatan yang bertentangan 

dengan norma-norma yang berlaku di masyarakat terutama dalam norma agama 

dan norma kesusilaan. Mengenai hal tersebut 2 (dua) lembaga yaitu Lembaga 

Bahtsul Masail NU dan Majelis Tarjih Muhammadiyah memberikan fatwa terkait 

bagaimana hukum perkawinan wanita hamil. 

Rumusan dalam penelitian ini adalah: 1) Apa dasar pengambilan putusan 

fatwa Lembaga Bahtsul Masail NU dan Majelis Tarjih Muhammadiyah terhadap 

perkawinan wanita hamil?, 2) Apa persamaan dan perbedaan fatwa Lembaga 

Bahtsul Masail NU dan Majelis Tarjih Muhammadiyah terhadap perkawinan 

wanita hamil?. 

Jenis penelitian yang digunakan peneliti adalah jenis penelitian kepustakaan 

(library research). Pendekatan yang digunakan adalah pendekatan deskriptif dan 

studi komparatif. Sedangkan teknik analisa data menggunakan metode content 

analysis dan analisis komparatif. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Dasar hukum pengambilan 

putusan fatwa Lembaga Bahtsul Masail NU adalah Kitab Bughyat al-

Mustarshidin hal. 419, Kitab Al-Fiqh „ala al-Madhahib al-Arba‟ah juz 4 hal. 523 

dan Kitab Fath al- Bari‟ juz 9 hal. 164. Sedangkan dasar hukum pengambilan 

putusan Majelis Tarjih Muhammadiyah adalah Q.S Al-Nisa ayat 24, Q.S Al-

Baqarah ayat 228 dan Hadits Riwayat Ahmad. 2) Persamaan fatwa Lembaga 

Bahtsul Masail NU dan Majelis Tarjih Muhammadiyah terhadap perkawinan 

wanita hamil adalah sama-sama membolehkan menikahi wanita hamil oleh laki-

laki yang menghamilinya dan perkawinannya sah. Sedangkan perbedaan antara 

Lembaga Bahtsul Masail NU dan Majelis Tarjih Muhammadiyah dalam kasus 

perkawinan wanita hamil terletak pada boleh atau tidaknya wanita yang hamil 

karena zina dikawinkan dengan laki-laki yang bukan menghamilinya. Menurut 

Lembaga Bahtsul Masail NU boleh atau sah, sedangkan Majelis Tarjih 

Muhammadiyah tidak memperbolehkan. Selain itu sumber rujukan dan metode 

dalam menetapkan hukumnya berbeda Lembaga Bahtsul Masail NU merujuk 

langsung pada kitab-kitab fiqh dengan metode qauly, sedangkan Majelis Tarjih 

Muhammadiyah merujuk pada al-Qur‟an dan as-sunnah dengan metode qiyasi.  
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This research is based on the existence of marriages where the woman is 

pregnant, whether with the man who impregnates her or with other men. 

Marriages which the bride is pregnant before the marriage are considered taboo 

and considered negatively by Indonesian society, even being gossip and ostracism 

in society, because adultery is an act that is contrary to the norms prevailing in 

society, especially religious norms and moral norms. Regarding this matter, 2  

institutions, namely NU Bahtsul Masail Institution and Muhammadiyah Tarjih 

Council, gave an advisory related to the law on marriage for pregnant women. 

This research focused on: 1) What are the advisory making basis of NU 

Bahtsul Masail Institution and Muhammadiyah Tarjih Council on the marriage of 

pregnant women?, 2) What are the similarities and differences of the advisory by 

NU Bahtsul Masail Institution and Muhammadiyah Tarjih Council on the 

marriage of pregnant women? 

The type of this research is library research. The approach used is a 

descriptive approach and comparative study. The data analysis technique uses 

content analysis and comparative analysis methods. 

The results shows that: 1) The legal basis for the decision making of NU 

Bahtsul Masail Institution advisory is Bughyat al-Mustarshidin p. 419, Al-Fiqh 

„ala al-Madhahib al-Arba‟ah chapter 4 p. 523 and Fath al- Bari‟ chapter 9 p. 164. 

While the legal basis for making the decision of the Muhammadiyah Tarjih 

Council is the quran Al-Nisa verse 24, Al-Baqarah verse 228 and a Hadith from 

Ahmad. 2) The similarity between the advisory of NU Bahtsul Masail Institution 

and Muhammadiyah Tarjih Council on the marriage of pregnant woman is that 

both allow the man to marry a pregnant woman if he‟s the one who impregnates 

her and the marriage is legal. Meanwhile, the difference lies in whether or not a 

woman who is pregnant due to adultery can be married to a man who did not 

impregnate her. According to NU Bahtsul Masail Institution, it is legal for 

someone to marry a pregnant woman by another man, while the Muhammadiyah 

Tarjih Council does not allow it. Beside that, the  efers ce and methods for 

etabilishing the law are different, NU Bahtsul Masail Institution  efers directly to 

fiqh books with qauly method, while the Muhammadiyah Tarjih Council efers to 

quran and sunnah with qiyasi method. 
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 ملخص
 

فتوى من مجلس بحث المسائل ، دراسة مقارنة لل ۱۲۱۱۲۱٣٧٠٣٧ القيد أريما ثريا ، رقم
 الأسرة قانوناال برنامج دراسةبشأن زواج الحوامل ،  لنهضة العلماء و مجلس التًجيح للمحمدية

 الإسلمية سيد علي رحمة الله ، الجامعة، قسم الشريعة ، كلية الشريعة وعلوم الحكمالإسلمي
  .أنصر الماجستير اديالمثرف: الدكتور الحاج أحمد محت  ،٢٠٢٢الحكومية تولونج اجونج ، 

 

 .للمحمدية تًجيحال، مجلس  مجلس بحث المسائل لنهضة العلماء: زواج الحامل ، رئيسيةالكلمات ال
 

البحث وجود حالات زواج تكون فيها المرأة حامل سواء مع الرجل الذي حملها  خلفية ىذا
ع غيره من الرجال. تعتبر الزيجات التي تحملها العروس قبل الزواج من المحرمات ويعتبرىا المجتمع أو م

السائدة في المجتمع ،  القيمال  يخالإندونيسي سلبًا ، حتى أنها نميمة ونبذ في المجتمع ، لأن الزنا فعل 
مجلس بحث المسائل لنهضة قامت مؤسستان ، وهما  الحالالدينية والأخلقية. وفي ىذا  قيموخاصة ال
 تتعلق بقانون زواج الحوامل. الفتوىبتقديم  للمحمدية تًجيحالمجلس  العلماء و

مجلس لمجلس بحث المسائل لنهضة العلماء و  الفتوى( ما ىي أسس تقديم ٣البحث:  مسائل
عن الصادر  الفتوى( ما أوجو التشابو والاختلف في ٢بشأن زواج الحوامل؟،  للمحمدية تًجيحال

 على زواج الحامل؟ للمحمدية تًجيحالمجلس و  مجلس بحث المسائل لنهضة العلماء
نوع ىذا البحث ىو بحث المكتبة. المنهج المستخدم ىو منهج وصفي ودراسة مقارنة. 

 وتستخدم تقنية تحليل البيانات تحليل المحتوى وطرق التحليل المقارن.
 لمجلس بحث المسائل لنهضة العلماء الفتوى( الأساس القانوني لاتخاذ ٣تظهر النتائج أن: 

 ٣٢٧الجزء الرابع ص.  الفقو على المذاىب الأربعةوكتاب  ٩٣٤كتاب بغية مستًشدين ص.   ىو
 تًجيحالمجلس عند  لفتويالأساس القانوني  وأما. ٣٦٩ص.  التاسع الجزءفتح الباري كتاب و 

( التشابو ٢أحمد.  رواهديث الح، و  ٢٢٢البقرة الآية وصورة  ٢٩لنساء الآية ا للمحمدية قرآن صورة
بشأن زواج  للمحمدية تًجيحالمجلس و  مجلس بحث المسائل لنهضة العلماءبين الفتوى الصادرة عن 

. كان من حملها وكان الزواج شرعياً  نالحامل ىو أن كلهما يسمح للرجل بالزواج من امرأة حامل إ
رأة الحامل بسبب الزنا من رجل لم يلقبها أم لا. وفي الوقت نفسو ، الاختلف في إمكانية زواج الم

من القانوني أن يتزوج شخص ما امرأة حامل من رجل   مجلس بحث المسائل لنهضة العلماءوفقًا 



xix 

 

وكذلك ىناك اختلف في مصادر  آخر ، في حين أن مجلس ترجيح المحمدية لا يسمح بذلك.
ئل لنهضة العلماء مباشرة الي الكتب المراجع وطرق وضع القانون. حيث يشير مجلس بحث المسا

 الفقهية بطريقة القولي وأما مجلس التًجيح لمحمدية يشير إلى القرأن والحديث بطريقة القياص.
 




